

URUGUAY Cambia



Vázquez con anuncios y planes de desarrollo en Consejo de Ministros abierto

La intensa y extensa agenda desarrollada hasta ahora seguirá en lo que resta de gobierno

- Gobierno anunció puesta en marcha el 1.º de marzo del Plan de Salud Auditiva
- Proyecto de ley sobre empaquetado de cigarrillos sin marcas pasa al Parlamento
- Uruguay concretó el primer envío de carne ovina con hueso a Estados Unidos

Confirman cierre de primera fase de negociaciones entre el gobierno y UPM



Director de OPP, Álvaro García

Comprueban la existencia del primer sistema petrolero activo de Uruguay



Ministra de Industria, Carolina Cosse

Álvaro García y el cierre de primera fase de negociación con UPM

“Es una gran noticia que abre la puerta para que esta inversión se concrete”

El director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto (OPP), Álvaro García, calificó de gran noticia la confirmación del cierre de la primera fase de negociaciones entre el gobierno de Tabaré Vázquez y la firma UPM para la instalación de su segunda fábrica de celulosa en Uruguay.

García añadió que ahora se “abre la puerta para que esta inversión se concrete” y destacó que el lugar elegido sea una zona de “menor desarrollo relativo”.

La firma finlandesa UPM confirmó el miércoles 1.º en un comunicado que finalizó el proceso de la primera fase de negociaciones. “A partir de ahora se abre un período de 10 días, en los que se considerará el documento aprobado tanto por parte de la empresa como por el gobierno uruguayo”, explicó García en su

exposición en el foro “Desafíos del proceso de municipalización en Uruguay”, realizado en el Cabildo de Montevideo.

“Es una gran noticia, que abre la puerta para que esta inversión se concrete”, manifestó. García hizo hincapié en que esta información se trataba en ese encuentro porque la proyectada instalación de una tercera planta de fabricación de celulosa en Uruguay “impacta también en el llamado tercer nivel de gobierno”, es decir los municipios.

“El lugar de instalación de la fábrica fue un tema que nos preocupó especialmente durante todo este proceso”, aseguró. “Es que es muy importante el lugar elegido, ya que se trata de una zona del país que tuvo menor desarrollo relativo que otras”, agregó.



Planta de UPM, Fray Bentos

Comunicado de la Presidencia de la República

La Presidencia de la República emitió el lunes 30 de octubre un comunicado respecto de las negociaciones con UPM.

1. Como ha sido informado por el señor Presidente, el 20 de octubre se cerró el proceso de negociación entre UPM y el gobierno uruguayo.
2. Como consecuencia de ese hecho, el presidente y CEO de UPM remitió al señor Presidente una carta en la que expresa el acuerdo arribado en sus aspectos sustanciales.
3. En el día de la fecha se recibió de la empresa la devolución del contrato que está siendo revisado por el equipo uruguayo.
4. UPM solicitó 10 días de plazo a los efectos de recorrer sus procesos internos de formalización.
5. El gobierno uruguayo entendió que corresponde acceder a dicha solicitud.

Comunicado de la empresa UPM

Las conversaciones entre el gobierno de Uruguay y UPM sobre el desarrollo de la infraestructura y otros requisitos para el crecimiento industrial a largo plazo en el país han finalizado.

“Las negociaciones han sido intensas y constructivas. Ahora el resultado de las negociaciones será evaluado por ambas partes en sus respectivos procesos de toma de decisiones. En el caso de UPM, se estima que tomará aproximadamente diez días”, dice Jaakko Sarantola, vicepresidente senior de UPM.

Primer envío de carne ovina con hueso a EE UU

Uruguay envió el lunes 30 de octubre el primer cargamentos de 11 toneladas de carne ovina con hueso a Estados Unidos.

“Esto no se consigue sin compromiso de productores, instituciones, industria y Gobierno”, dijo el subsecretario de Ganadería, Enzo Benech.



Poder de compra de trabajadores creció 3,55 % en últimos 12 meses

El salario real de los trabajadores uruguayos aumentó 3,55 % en el último año móvil cerrado en setiembre, indica el último informe del Instituto Nacional de Estadística.

En el mismo período, el poder de compra del sueldo del sector privado registró un incremento de 4,32 % y el de los estatales, 2,18 %.

La variación anual acumulada en igual medición del Índice Medio de Salarios fue de 7,32 % y la del Índice Medio de Salarios Nominales, 8,41 %.

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Consejo de Ministros abierto de Trinidad

Proyecto de ley sobre empaquetado de cigarrillos sin marcas pasa al Parlamento

El ministro de Salud Pública, Jorge Basso, informó de la aprobación en el Consejo de Ministros abierto de Trinidad del proyecto de ley sobre el “empaquetado plano” de cigarrillos, que ahora será enviado al Parlamento.

La iniciativa implica una única forma de presentación de las cajillas en lo referido a colores y tamaño de letra. “Esto se alinea al objetivo de desestimular el consumo del tabaco, en especial entre la población joven”, señaló Basso.

Uruguay cumple con lo establecido por el convenio marco de la Organización Mundial de la Salud, al establecer una serie de plazos para que todos los productos vinculados al tabaco tengan un empaquetado en el cual el 80 % de la superficie contenga advertencias sanitarias, no tenga artículos engañosos o colores sugerentes y presente forma genérica con el mismo color, letra y tamaño.

Más de 41.000 inscripciones para cursar la educación inicial

El Consejo de Educación Inicial y Primaria cerró las inscripciones abiertas durante toda la semana pasada para cursar el ciclo lectivo 2018 de educación inicial, con más de 41.000 registros de alumnos de 3 a 5 años de edad, quienes serán distribuidos en más de 190 jardines de infantes y 2.200 escuelas.

En marzo habrá una nueva instancia para las familias que no realizaron el trámite esta vez.

Inscripciones abiertas en Universidad Tecnológica

Desde el miércoles 1.º de noviembre y hasta el viernes 29 de diciembre, los aspirantes a ingresar a la Universidad Tecnológica podrán preinscribirse a través de su página en Internet para cursar alguna de las 11 carreras que comenzarán en marzo de 2018.

En caso de superarse los cupos estipulados, se procederá a un sorteo ante escribano público el 21 de febrero.

El Sistema Nacional Integrado de Cuidados inauguró el viernes 27 en el barrio Cerro, de Montevideo, un espacio socioeducativo, al cual concurren hijos de estudiantes del liceo 11, de entre cinco meses y tres años. Este es el tercer espacio de cuidados vespertino-nocturno que se inaugura en Uruguay, tras los servicios habilitados en Young y Canelones.



Ministra de Desarrollo Social, Marina Arismendi



Consejo de Ministros abierto en Trinidad

Gobierno anunció puesta en marcha el 1.º de marzo del Plan de Salud Auditiva

El próximo 1.º de marzo comenzará la aplicación del Programa de Salud Auditiva, iniciativa que se sumará a los de Salud Bucal y Salud Visual que ya están en marcha, anunció el presidente, Tabaré Vázquez, al inicio del Consejo de Ministros abierto del 30 de octubre en Trinidad.

El mandatario también informó del acuerdo con la Universidad de la República, que afianza el Programa Salud Visual, al permitir la presencia de técnicos en todas las escuelas primarias de Uruguay para pesquisas sobre posibles patologías en los alumnos, según explicó el prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo.



Presidente Tabaré Vázquez

Para el mandatario, “este acuerdo consolida este programa que, junto con el de Salud Bucal, recorre el país para atender a los niños y niñas que muchas veces no ven bien y eso no les permite realizar sus tareas”.

Uruguay destina 24 millones de dólares al año a la medicina altamente especializada

El Ministerio de Economía realizará un aporte mensual a la Comisión Administradora del Fondo de Nacional de Recursos de los Institutos de Medicina Altamente Especializada (IMAE) “por conceptos de actos médicos, dispositivos, medicamentos, materiales, pasajes y gastos de administración”, correspondiente a julio.

La cifra alcanza a casi 155 millones de pesos y “se ubica en torno al promedio mensual que aporta el ministerio a este fondo, que es de dos millones de dólares al mes”, precisó Astori.



Ministro de Economía, Danilo Astori

Vázquez viajará a México

El canciller, Rodolfo Nin Novoa, confirmó en el Consejo de Ministros abierto de Trinidad la visita que realizará este mes el presidente Tabaré Vázquez a México, para profundizar el acuerdo de libre comercio vigente entre ambos países.

Aseguró, además, que existe margen para que Uruguay mejore su acceso a mercados centrales, como la Unión Europea y Asia, a la vez que destacó el acuerdo de última generación celebrado con Chile.



Canciller Rodolfo Nin Novoa

Comunicado de Presidencia de la República

Se comprueba la existencia del primer sistema petrolero activo de Uruguay

Se completó exitosamente el test de producción del pozo cerro Padilla X-1, ubicado en el noreste del departamento de Paysandú, recuperándose una modesta cantidad de petróleo en superficie. La perforación se llevó a cabo a una profundidad de entre 794,9 y 796,7 metros.

Cerro Padilla X-1 es el primer pozo exploratorio comprometido por la empresa Schuepbach Energy Uruguay bajo un contrato de exploración-explotación con Ancap en los bloques denominados Salto y Piedra Sola.

No solo se detectó la presencia de hidrocarburos, sino de un sistema petrolero, o sea, hay una roca generadora, una roca reservorio, hay una trampa y, complementando la trampa, hay un sello que forma un techo, de manera que se contuvo al hidrocarburo en el reservorio a través de millones de años.

También se corroboró la maduración: se dieron las condiciones de presión y temperatura en los tiempos y secuencias oportunos para que la materia orgánica se transformara en hidrocarburo.

Se considera un éxito haber corroborado la existencia de este sistema petrolero por primera vez en Uruguay.

El test demostró excelentes características del reservorio. Sin embargo, no se puede aún afirmar si el descubrimiento es comercializable, dado que la perforación se llevó a cabo en lo que se presume es la frontera del reservorio. La compañía evalúa los siguientes pasos para avanzar en la determinación de comercialidad.

No se ampliará la información hasta concluir las nuevas etapas de trabajo.



Torre Ejecutiva

Hallazgo de hidrocarburos

En el marco del Consejo de Ministros abierto de Trinidad, al ser consultado por el hallazgo de hidrocarburos, el presidente Tabaré Vázquez explicó que el Gobierno “no hizo un gran anuncio”. Puntualizó que “se recibió un comunicado de los técnicos y se publicó en la página web de la Presidencia”.

“El Gobierno actúa con cautela y seriedad”, subrayó. Precisó que hay una propuesta con un borrador de proyecto de ley que será enviado al Poder Legislativo, trabajado con los expresidentes Julio María Sanguinetti, Luis Alberto Lacalle, Jorge Batlle y José Mujica.

“Nunca hubo una ley al respecto y el país la debe tener”, recalcó.

Kechichian pronostica temporada turística extraordinaria en Uruguay

Por tercer año consecutivo, el Ministerio de Turismo realizó el lanzamiento oficial de la temporada turística 2017-2018 en Argentina, principal mercado para Uruguay. La ministra del área, Liliam Kechichian, sostuvo en esa instancia que este año cerrará con una cifra total cercana a los 4 millones de visitantes, 2,5 millones de los cuales proceden del vecino país.

“La temporada de verano 2017-2018 va a ser extraordinaria y las cifras de ingreso de turistas al país, al cierre del presente año, serán históricas”, anticipó Kechichian el lunes 30 en la Embajada de Uruguay en Buenos Aires.

La ministra fundamentó su afirmación recordando que en los primeros nueve meses del año arribaron al país casi 2,9 millones de visitantes, quienes gastaron 1.800 millones de dólares, una cifra similar a la de todo 2016.

Precisamente, el pasado año ingresaron 2,4 millones de argentinos, 71,8 % del total. Esto demuestra la “fidelidad” de los turistas de ese país.

Beneficios fiscales

La ministra Liliam Kechichian destacó que el Gobierno resolvió extender los beneficios fiscales para los turistas extranjeros hasta el 30 de abril de 2018.

Esas ventajas se refieren a la devolución del impuesto al valor agregado (IVA) sobre los servicios turísticos prestados a personas físicas que sean abonados con tarjeta de débito o crédito emitida en el exterior.

La jerarca también se refirió a la devolución de 10,5 % del precio del arrendamiento de inmuebles y el régimen de *tax free* (libre de impuesto) para compras de productos realizadas en comercios adheridos al sistema. Otros dos beneficios destinados a los visitantes del exterior son el IVA cero en hoteles y la posibilidad de pagar los peajes en pesos uruguayos, argentinos, reales o dólares.



Embajador de Uruguay en Argentina, Héctor Lescano; ministra de Turismo, Liliam Kechichian y subsecretario de Turismo, Benjamin Liberoff

Trinidad tendrá cámaras de videovigilancia en 2018

El subsecretario del Ministerio del Interior, Jorge Vázquez, anunció la instalación, en los primeros meses de 2018, de 26 cámaras de videovigilancia en Trinidad, en los puntos acordados con las autoridades locales.

“Está comprobado que no hay corrimientos de los delitos por contar con cámaras”, aseguró. “Por primera vez, luego de muchos años, estamos transitando por la baja de delitos (...) un dato que los uruguayos debemos valorar como muy bueno”, definió.



Subsecretario del Interior, Jorge Vázquez

Policía uruguaya lidera índice de confianza popular en América Latina

Uruguay es el país de América Latina con mayor confianza en su policía, con 59 % de opiniones favorables, según la encuesta Latinobarómetro.

Además, la presencia de efectivos policiales en la vía pública es la segunda mayor, con 53 %. La lista de probabilidad de sobornar a un policía coloca a Uruguay al final entre todos los países de la región, con 21 %, junto a Chile, con 17 %.